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DEVAN REED: Buenos días, buenas tardes y buenas noches a todos. Bienvenidos a 

nuestra primera sesión del liderazgo de At-Large sobre los puntos de 

política, el lunes 18 de octubre de 2021 a las 17:00 UTC. A los fines de 

ahorrar tiempo no vamos a pasar asistencia pero la asistencia sí será 

considerada según la conexión en Zoom y el puente telefónico. 

Contamos con interpretación en español y francés. Si requieren que se 

los llame para escuchar la interpretación en francés o español, por favor, 

comuníquense con el personal. 

 Antes de comenzar quiero recordarles a todos los participantes que por 

favor mencionen sus nombres al momento de tomar la palabra cada vez 

que lo hagan y también para que hablen a una velocidad razonable a fin 

de dar lugar a una interpretación exacta. Silencien sus micrófonos 

cuando no estén tomando la palabra para evitar cualquier ruido de 

fondo. Ahora sí, Maureen, le cedo la palabra. Adelante. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias, Devan. Bienvenidos al programa de At-Large para la 

reunión ICANN72 durante esta semana entre sesiones en la reunión 

ICANN que está diseñada para ALAC. Quería explicar también por qué 

tenemos esta semana de ALAC. La idea era dividir esta reunión en dos 

semanas en lugar de hacerlo de más semanas pero eso resultaba un 

poco extraño por nuestro programa. Nuestra comunidad es una de las 

comunidades de voluntarios. Tenemos que considerar también esta 

cuestión y que para algunos ha representado realmente una carga. Yo 

agradezco el esfuerzo que ha hecho nuestra comunidad en participar el 
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día de hoy. Vamos a compartir con ustedes varias cosas. Pasemos a la 

siguiente diapositiva, por favor. 

 Con lo que me gustaría comenzar es darles la bienvenida a los nuevos 

líderes que comienzan a formar parte de At-Large el próximo año. 

También quería que prestaran atención a que vamos a reunirnos con los 

nuevos líderes junto con los líderes actuales más tarde hacia el final de la 

semana de ICANN para nuestra reunión de resumen o de cierre y 

también para saludar a aquellos líderes que dejan su cargo. Estos son 

líderes de diferentes regiones, con diferentes enfoques. Son personas 

que tenemos aquí. También sé que algunos ya están muy involucrados 

en las actividades de At-Large. Realmente van a seguir con este trabajo. 

Bienvenido, Raymond, Naveed, Carlos Aguirre, Laura, Augusto, Claire y 

también, aunque no es una nueva persona para At-Large pero sí es una 

nueva líder, es Natalia Filina. Pasemos a la siguiente diapositiva, por 

favor. 

 Antes de comenzar la sesión de informes de las tres áreas de trabajo 

principales que tenemos dentro de At-Large yo quería agradecer a todos 

los líderes que están mencionados aquí por haberse encargado de estas 

áreas de trabajo y organizarse dentro de At-Large. El foco de su energía 

ha sido sumamente importante para todos los aportes que se han hecho 

dentro de At-Large y también por haber contribuido a todo el trabajo y 

también a las diferentes comunidades de At-Large. 

 Esta es la última reunión del año y, como tal, pensé que era importante 

que los miembros de la comunidad de At-Large y otros tuvieran la 

oportunidad también de explicar qué es lo que han hecho a lo largo del 

año. Dado que hubo muchos logros, creo que es importante 
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reconocerlos. Les hemos asignado 10 minutos a cada uno pero en primer 

lugar quisiera pedirle a Jonathan y a Olivier, no sé si Olivier está 

conectado pero sí Jonathan, que hicieran la presentación de la sesión de 

políticas. Adelante, Jonathan, por favor. 

 

JONATHAN ZUCK: Muchas gracias, Maureen. No sé si Olivier está conectado o no pero, 

Olivier, ¿quiere comenzar? ¿Quiere ser el primero? 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND: Sí, sí, claro. Cómo no. 

 

MAUREEN HILYARD: Ahí está. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND: ¿Me escuchan? 

 

JONATHAN ZUCK: Sí, sí. Lo escuchamos muy bien. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND: A ver, nunca me desconecté desde la última llamada. Creo que hace 

cuatro días que estoy conectado. En realidad era un chiste. Quería 

mencionar algunas cuestiones que tienen que ver con el grupo de 

trabajo para el tratamiento unificado de políticas. Se reúnen todas las 

semanas con un esquema horario rotativo para facilitar la participación 

no siempre de las mismas personas y que no todos tengan que 
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despertarse a horas de la madrugada. También tenemos las grabaciones 

para que puedan acceder a ellas. 

 Siempre se empieza con un tema específico que tenemos que abordar. 

Algo que sería como el tema estrella del día. Vemos si hay algún 

comentario o un proceso de comentarios sobre política abiertos y si 

podemos brindar más información de contexto que sea de interés para 

nuestra comunidad o que podría ser de interés para nuestra comunidad. 

La parte principal de la llamada se compone de dos partes diferentes. 

Las actuaciones del grupo de trabajo, por un lado, el ALAC está 

trabajando en muchos procesos de desarrollo de políticas. Comenzó 

hace varios meses con el tema de la especificación temporaria y el tema 

de la registración de gTLD, que era un proceso que no estaba a la altura 

dentro de la ICANN del GDPR, que es el Reglamento General de 

Protección de Datos Europeos. Esto de alguna manera golpeó a la 

ICANN. 

 También comenzamos a trabajar en otros procesos expeditivos de 

desarrollo de políticas que se fueron creando. Todas las semanas 

nosotros tenemos una actualización por parte de los representantes de 

ALAC que trabajan en estos temas y grupos de trabajo. También hay 

observadores. También tenemos nuestras diferentes coordinaciones 

para saber qué vamos a presentar durante la semana. Por el momento 

abarcamos las revisiones de política, también las principales 

transferencias y los principales temas o desarrollos de políticas, los PDP. 

Por ejemplo, el de derechos curativos para el GAC y también el tema de 

la registración de los nuevos gTLD. También estamos abordando el EPDP 

sobre los nombres de dominio internacionalizados o IDN. 
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 Finalmente, también hay otro tema. ¿Cuál era? No. ese es el cuarto en 

realidad. Esos serían todos los temas. La segunda parte de la llamada o 

tercera parte de la llamada se centra en las actualizaciones de los 

comentarios de políticas. Como ustedes saben, hay mucho trabajo que 

surge de nuestra actividad y de la consulta con la ICANN. Esas consultas 

por lo general surgen dentro de un proceso para que el ALAC pueda 

hacer comentarios a esas consultas. Para quienes no están al tanto, el 

ALAC trabaja de una forma de consenso y a veces es difícil lograr ese 

consenso. A veces es difícil tener un texto que satisfaga a todos. A veces 

hay que hacer una declaración y hay que enviarla al proceso de 

comentarios. Lo importante es contar con el consenso pleno. El ALAC 

para eso vota la declaración y la forma en la cual la comunidad avala esa 

declaración es algo sólido y no es una sola persona la que trabaja en ese 

proceso sino que es un proceso que implica e involucra a muchas 

personas. También tenemos muy buenas declaraciones que están en 

curso. Le voy a dar la palabra a Jonathan para que él nos cuente al 

respecto. Jonathan es el que conoce de los detalles. Adelante, Jonathan. 

 

JONATHAN ZUCK: Muchas gracias, Olivier. Yo quería agradecer a Olivier y al CPWG porque, 

como dijo, tiene una llamada semanal. Tiene muy buena participación y 

es una especie de hub o de nodo de participación de At-Large para el 

tema de las políticas. 

 

MAUREEN HILYARD: Perdón, Jonathan. No lo escuchamos. 
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OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND: Perdimos a Jonathan. 

 

CHERYL LANGDON-ORR: Jonathan, está silenciado. 

 

JONATHAN ZUCK: Perdón. Estaba tan entusiasmado hablando. Ahora me perdí y no sé qué 

decir. No. Decía… Gracias, Olivier. Como dijo Olivier, las llamadas son 

semanales y tienen muy buena participación. El CPWG se ha tornado 

como una especie de nodo de debate o de hub de debate para la 

participación de At-Large y el desarrollo de políticas. Es realmente un 

lugar de debate para los diferentes temas. 

 En lugar de focalizarme en los comentarios individuales quiero 

centrarme en el proceso porque casi coincidentemente nosotros hemos 

estado trabajando hacia un proceso que es iterativo en la participación y 

en el apoyo de los voluntarios que participan en el proceso de desarrollo 

de políticas dentro de la ICANN. Si ustedes no han tomado los 

maravillosos cursos de ICANN Learn que tienen que ver con la 

participación de At-Large y el desarrollo de políticas, bueno, se utiliza 

una especie de tren con diferentes paradas que representaría el proceso 

de desarrollo de políticas. La comunidad de At-Large participa en esas 

diferentes paradas en todo el recorrido, lo cual incluye, por ejemplo, 

definir el problema, trabajar dentro de los grupos de trabajo y, cuando el 

grupo de trabajo presenta sus hallazgos, nosotros participamos de los 

periodos de comentario público y en ocasiones también lo que hacemos 

es brindar asesoramiento a la junta directiva puntualmente luego de que 

este proceso culmine. 



At-Large ICANN72 Welcome Session Including WG Updates-Oct18 ES 

 

Page 7 of 40 

 

 En todas las etapas del proceso, esto pasa por el CPWG. La idea es 

utilizar este CPWG como un lugar para definir nuestras posturas, 

nuestros objetivos sobre temas en particular y, cuando nuestros 

voluntarios vuelven a los grupos de trabajo en los cuales participan, 

vuelven con preguntas o con un compromiso que hay que hacer o con 

algún nuevo desarrollo. Nosotros los abordamos también y es una 

especie de círculo virtuoso que se genera en cada etapa del desarrollo 

de política porque nuestro objetivo francamente no es tener que dar 

asesoramiento o tener que emitir un comentario controvertido. 

Idealmente la participación en el grupo de trabajo es la mejor manera de 

participar dentro del proceso de desarrollo de políticas. El proceso está 

diseñado para facilitar toda esta cuestión. Para los que todavía no 

participan los invito a que lo hagan. Les recomiendo ampliamente esa 

participación y que formen parte de las llamadas del CPWG. Maureen, 

ahora sí, le cedo nuevamente la palabra. 

 

MAUREEN HILYARD: Jonathan, me preguntaba si podría contarnos qué proponen para el 

2022. Quizá esto para los usuarios finales sea algo de interés. ¿Jonathan, 

nos escucha? 

 

JONATHAN ZUCK: Perdón pero me estaba sonando el teléfono. Repita, por favor, la 

pregunta, Maureen. ¿Cuáles son las actividades para el 2022? 

 

MAUREEN HILYARD: Sí, sí. Según la encuesta de los usuarios finales. 
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JONATHAN ZUCK: Bueno, hay una serie de cuestiones que van surgiendo este año y que 

son críticas. Quizá el tema más importante de debate tiene que ver con 

una posible nueva ronda de solicitudes para los dominios genéricos de 

alto nivel similar a lo que tuvimos en el 2012. Ha sido un proceso de 

cinco años del grupo de trabajo de procedimientos posteriores en los 

cuales los voluntarios de At-Large han participado. Enviamos 

comentarios, asesoramiento, etc. Hay todavía mucho trabajo por 

delante para poder avanzar con esas cuestiones. Probablemente 

sigamos trabajando en los próximos años sobre ese tema. 

 Un área en la cual nosotros pedimos mayor presupuesto tiene que ver 

con una encuesta para los usuarios individuales porque es el trabajo de 

la comunidad de At-Large representar los intereses de los usuarios 

individuales de Internet cuando en realidad todos los que participan son 

un poco más sofisticados que lo que sería el usuario final promedio. La 

pregunta surge cuando nos preguntamos si es posible llegar a todos 

aquellos que no están involucrados en los procesos y si es posible ver 

cuáles son los desafíos y prioridades. Para eso hicimos una encuesta que 

hemos debatido para poder explorar un poco más como un posible 

vehículo para que At-Large alcance a otros usuarios más allá de los 

habituales también para determinar cuáles son sus prioridades. Eso es 

algo que en el año que viene va a surgir. Es una encuesta con preguntas 

particularmente que tienen que ver con las prioridades de At-Large, con 

una de las prioridades de At-Large que es tener una mayor inclusividad 

en relación a los dominios y tener una mejor aceptación de lo que 

nosotros conocemos o denominamos nombres de dominio 

internacionalizados. Aquellos que están expresados en alfabetos no 
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latinos como por ejemplo el cirílico, el chino, etc. También cómo hacer 

que esto sea una parte más central de las próximas rondas. Ese sería uno 

de los temas de debate que vamos a tener el próximo año. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias. Vamos a ver luego el impacto de esta encuesta. 

Seguramente será muy interesante. Vamos a poder comunicar esto a 

nuestra comunidad cuando tengamos los debates. Me parece que va a 

ser algo muy positivo eventualmente. Por supuesto, hay mucho trabajo 

por delante. Gracias. Muchísimas gracias, Jonathan. Olivier, también, 

gracias. Perdón por interrumpirlo. Ahora sí, vamos a pasar a Holly Raiche 

y a Ricardo Holmquist, que están encargados del grupo de trabajo de 

operaciones, finanzas y presupuesto. Holly, le cedo la palabra. Adelante, 

por favor. O Ricardo. 

 

RICARDO HOLMQUIST: Prefiero que comience Holly. No sé si tenemos una presentación. Si 

podemos poner la presentación en pantalla. 

 

HOLLY RAICHE: Perdón, sí, sí. Tenemos una presentación. Perdón. Tenía el teléfono 

silenciado. Vamos a hablar sobre lo que tenemos pensado para hacer el 

próximo año. Este es en realidad un subgrupo de At-Large. Pasemos a la 

siguiente diapositiva, por favor. 

 ¿Qué es lo que hacemos? Nosotros hacemos cuatro cosas, no solamente 

una. La gente generalmente nos asocia con un solo tema que son las 

finanzas pero nosotros también nos ocupamos de las operaciones y las 
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finanzas que son en realidad varias cuestiones. En primer lugar, y lo más 

importante, nosotros coordinamos las solicitudes anuales 

presupuestarias que quizá muchos de ustedes conozcan. Aquí pedimos 

dinero adicional para poder lograr nuestros objetivos. Cosas como por 

ejemplo la encuesta o algunas otras actividades que quizá también 

necesiten este tipo de financiamiento. También luego nos adentramos 

en el presupuesto y analizamos el proceso presupuestario que es parte 

de esto. Los miembros de At-Large y las RALO tienen una supervisión en 

este proceso. 

 Nosotros también redactamos declaraciones y aquí lo hacemos con 

respecto al proceso presupuestario pero tenemos dos presupuestos. 

Uno tiene que ver con la entidad de la PTI y el presupuesto de la IANA. 

No sé si ustedes están al tanto de todo esto y la relación que tenemos 

con la entidad PTI. Luego están los presupuestos operativos anuales que 

por septiembre u octubre son sometidos a comentario público. Nosotros 

también brindamos aportes. 

 Luego tenemos también el proceso de planificación presupuestaria de la 

IANA, que comienza en noviembre. La tercera parte de lo que nosotros 

hacemos es trabajar sobre las ABR. Durante unos seis meses en el año 

estamos ocupados en tratar de interpretar y entender los presupuestos 

y las solicitudes presupuestarias y desarrollar planes y brindar luego 

aportes a esos procesos en curso. 

 Otra cuestión importante, y esto es en lo que nosotros hemos 

concentrado la mayor parte de nuestro tiempo, durante junio, julio, 

agosto, son las iniciativas en un proceso presupuestario. Estas son las 

cuestiones que la ICANN busca lograr. Es decir, lograr sus propios 
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objetivos estratégicos. En la próxima diapositiva les voy a contar cómo 

interactúa el grupo de trabajo y cómo identifica estos objetivos que son 

totalmente relevantes para ALAC. 

 Nosotros también brindamos nuestros aportes a estas iniciativas y a los 

planes estratégicos. Este proceso realmente comienza luego de las ABR. 

Prácticamente estamos todo el año trabajando y contribuyendo no 

solamente a los presupuestos sino también a las iniciativas operativas y 

financieras. Este año tuvimos la fortuna de poder recibir muchos aportes 

por parte del equipo de planificación de la ICANN para poder 

comprender de qué manera se hacen las planificaciones y de qué 

manera nosotros podemos contribuir a esas planificaciones. Siguiente 

diapositiva. 

 Muy bien. Este es un gráfico que muestra la planificación. Todo el 

proceso de planificación. Este es un esquema que el equipo de 

planificación de la ICANN describió a lo largo de dos sesiones por lo 

menos donde comenzamos viendo las tendencias, las identificamos, 

hacemos una evaluación de impacto para el proceso de planificación. Lo 

que empezamos a discutir con los integrantes de este equipo es cómo se 

ve una iniciativa operativa nueva, qué proyectos se incluyen. 

 Cuando hablamos de planificación, no hablamos del presupuesto en 

términos de los costos continuos, los costos de viaje, los costos de 

sueldos. Una vez que esos han sido pagados, en qué se gasta el dinero 

para poder lograr los objetivos. Es ahí donde nosotros vemos 

específicamente aquellas cosas que identificamos como pertinentes 

para nosotros y vemos cómo podemos nosotros aportar a esas 

iniciativas y a los objetivos de las mismas. 
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 Esto es en el periodo de abril a julio y empezamos a ver las iniciativas. 

Vemos cómo se vinculan con nuestros procesos para poder cumplir sus 

objetivos. Entre julio y noviembre es cuando empezamos a trabajar con 

el presupuesto de la IANA y de la entidad PTI y el presupuesto de la IANA 

es algo que va a describir Ricardo y que ha sido publicado para recibir 

comentarios. El 24 vence el plazo para los comentarios. Ya tuvimos una 

sesión informativa a cargo del presidente de la entidad PTI para ver qué 

es lo que están haciendo y cómo podemos contribuir a esa propuesta. 

Nuestras próximas reuniones en noviembre tendrán un presupuesto 

más grande de la ICANN y así buscaremos comentarios del grupo de 

trabajo y también de otras personas para saber con respecto a estas 

iniciativas operativas que nosotros identificamos como importantes para 

nosotros, cómo las podemos financiar. 

 Luego, de diciembre a febrero tenemos las ABR. Como pueden ver, 

tenemos todo un cronograma de trabajo, no solamente con los 

presupuestos y los comentarios sino también con las iniciativas 

operativas y los objetivos específicos de cada una de ellas. Siguiente 

diapositiva, por favor. ¿Podemos pasar a la siguiente? Perfecto. Muy 

bien. 

 Esto es lo que hacemos. Trabajamos haciendo aportes al proceso de 

planificación, en particular las iniciativas operativas que consideramos 

importantes para nosotros, para la ICANN y para el logro de los 

objetivos, principalmente esto va de abril a julio. En agosto comenzamos 

a analizar el plan operativo y el presupuesto de la entidad PTI de la IANA 

y para noviembre nos concentramos ya en el presupuesto y el plan 

operativo de la ICANN. Nuestro año básicamente se divide en estas tres 

actividades según estos temas que tratamos. Estamos muy agradecidos 
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por toda la retroalimentación que hemos recibido del personal de la 

ICANN, la asistencia que nos brindaron en estas tres áreas. Siguiente, 

por favor. 

 Cuando hablamos del plan estratégico y esto es lo que empezamos a 

trabajar después de haber analizado las ABR, empezamos a analizar las 

iniciativas operativas. Hay 15 de ellas. Lo que hicimos este año, creo que 

en el mes de julio, fue hacer una encuesta entre nosotros para ver cuáles 

eran las iniciativas más pertinentes al ALAC, aquellas que 

considerábamos que debíamos entender mejor para poder hacer un 

aporte a ellas a través de nuestro trabajo. 

 De esas 15 entonces identificamos las principales cinco iniciativas para 

nosotros. En primer lugar, el modelo de múltiples partes interesadas. 

Supongo que todos entenderán que esta es la prioridad absoluta. Tiene 

que ver con facilitar la participación diversa e inclusiva. Nosotros aquí 

podemos hablar de una encuesta de cómo entender mejor las 

perspectivas de nuestra comunidad. Las iniciativas que pueden 

contribuir a este trabajo que nosotros hacemos para aportar a la ICANN. 

Tenemos presentación con Marita. Muchísimas gracias por esa 

presentación. Para ver cómo podíamos fortalecer los procesos de toma 

de decisiones de la ICANN. Esta es la segunda iniciativa importante para 

nosotros. Nosotros, como ALAC, creemos que podemos aportar a este 

proceso. 

 Luego tenemos la aceptación universal. Tenemos los nombres de 

dominio internacionalizados a los que hizo referencia Jonathan como un 

subconjunto dentro de la aceptación universal. Aquí hablamos de 

códigos de escritura diferentes que no sean ASCII. Son todos aquellos 
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que utilizan nuestras comunidades en distintos lugares donde se hablan 

distintos idiomas. Necesitamos que los nombres de dominio también 

aparezcan en esos códigos de escritura. Dentro de la ICANN esto es algo 

que trabajamos pero en el ALAC contribuimos a la planificación a través 

de la discusión de estas iniciativas y también tenemos la planificación en 

la ICANN, que ya describí, y el monitoreo de la legislación que puede 

tener un impacto en la misión de la ICANN. Esas son las iniciativas que 

consideramos más importantes para el ALAC y cuando se trata de 

responder a solicitudes de presupuesto, consideramos estas iniciativas. 

Creo que también hay un subgrupo aquí que ha pasado por muchas 

revisiones del ALAC, incluido ATRT3, el área de trabajo 2, el equipo de 

revisión de CCT, SSR2, todas las recomendaciones, y ha identificado el 

tipo de recomendaciones que son importantes para el ALAC. Vamos a 

escuchar a ese grupo hablar luego. Siguiente, por favor. 

 

DEVAN REED: Holly, rápidamente, estamos un poquito atrasados. Necesitamos ir 

terminando con esta parte. 

 

HOLLY RAICHE: Muy bien. Ricardo. Le toca a Ricardo. Le voy a dar la palabra a Ricardo 

para que haga referencia al presupuesto y al plan operativo de la IANA y 

la entidad PTI. 

 

RICARDO HOLMQUIST: Gracias, Holly. Como mencionó Holly, tenemos el plan operativo y el 

presupuesto por partida doble. Por un lado uno que corresponde a la 

entidad PTI, la IANA. Está ahora siendo preparado. Aquí se incluye a la 
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entidad PTI y los servicios centrales de la IANA. Si bien la imagen es un 

poco complicada, esto es lo que comprende. Empezamos el año pasado 

a trabajar para el ejercicio 2022. La IANA iba a empezar a tener un plan 

operativo en línea con el plan operativo de la ICANN. Siguiente, por 

favor. 

 El presupuesto y plan operativo de la ICANN. El año pasado hicimos 

comentarios para el ejercicio fiscal 22 y ahora estamos trabajando de 

cara a la reunión general anual. Vamos a hacer lo mismo para el ejercicio 

fiscal 2023. Aquí incluimos las iniciativas operativas que mencionó Holly, 

esas 15. En el próximo año fiscal la idea es comentar más sobre las 

iniciativas en lugar de hacerlo únicamente en el presupuesto. En At-

Large nosotros queremos asegurarnos de que haya una congruencia, 

una uniformidad a lo largo de los años entre los ingresos y los gastos, 

que también haya uniformidad en las reservas y que los recursos, tanto 

en términos económicos como humanos estén dedicados a las 

actividades estratégicas, en particular, aquellas que se relacionan con las 

necesidad de los usuarios. No importa si estamos hablando dentro del 

CPWG o si hablamos de algún comentario en particular. Si no tenemos 

dinero, no vamos a poder avanzar. Esa es la idea entonces. Eso es lo que 

estamos considerando. Siguiente, por favor. Eso es todo de nuestra 

parte. Muchas gracias. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Holly y Ricardo. Ahí tenemos un equipo bastante técnico, ¿no? 

Ha tenido del equipo de finanzas de la ICANN muy buenas 

contribuciones. Muy bien. Ahora vamos a pasar al equipo de difusión y 
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participación con Daniel Nanghaka y Hadia Elminiawi, que también 

pueden comentar sobre el trabajo que han hecho. Daniel, adelante. 

 

DANIEL NANGHAKA: Muchas gracias. Quiero darles la bienvenida a todos. Todavía estamos 

en esta etapa de transición. Nos vamos adaptando a la nueva 

normalidad. Tenemos mucho para ofrecer todavía en términos de 

difusión y participación. Hay muchos cambios que estamos atravesando. 

Quiero compartir cómo nuestro grupo se ha ocupado de distintas 

secciones. Tenemos todo el componente de difusión externa y luego el 

de participación pero si vemos cada uno de ellos, podemos decir que de 

forma continua hemos estado compartiendo comunicaciones y hemos 

trabajado con personas en distintos ámbitos pero luego tenemos 

también el componente de capacitación. Durante la pandemia hemos 

redefinido la manera de desarrollar capacidades y hemos generado 

nuestra base de conocimiento en torno a la ICANN. Le voy a dar la 

palabra a Hadia para que nos cuente sobre todos los seminarios web de 

capacitación que se han realizado y cómo han ido evolucionando en 

tiempos de pandemia. Hadia. 

 

HADIA ELMINIAWI: Gracias, Daniel. Gracias, Maureen y todos. El grupo de trabajo de At-

Large de creación de capacidades ha organizado una serie de seminarios 

web a lo largo del año. Comenzamos en febrero con dos seminarios en 

ese mes. El primero sobre las buenas prácticas en las redes sociales, con 

oradores como Alexandra Dans. Alexandra es directora de 

comunicaciones para América Latina y el Caribe en la ICANN. Luego 

tuvimos a Lilian Ivette de Luque, quien es líder regional y miembro del 
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grupo de trabajo de redes sociales y también del subcomité de difusión y 

participación. 

 El segundo seminario se hizo a mediados de febrero con Jonathan Zuck, 

quien es vicepresidente de ALAC en el grupo de política. Él habló sobre 

cómo crear vídeos promocionales en PowerPoint. Luego, en marzo, 

también tuvimos a Jonathan con un curso sobre cómo dar mejores 

presentaciones en línea y cómo adaptarnos a la nueva realidad. 

 En el mes de abril, Melissa Allgood estuvo a cargo de un seminario. Es 

especialista en resolución de conflictos dentro de la ICANN. Nos explicó 

la guía del consenso, focalizándose en At-Large. En ese seminario web 

hubo sesiones simultáneas. Hubo mucha interacción. 

 En el mes de mayo nuevamente Jonathan Zuck explicó cómo crear 

vídeos con PowerPoint. En el mes de julio Melissa volvió con un 

programa sobre habilidades de facilitación nuevamente con distintas 

sesiones paralelas. Luego tuvimos un seminario web sobre IDN para 

APRALO, cómo generar una agenda a favor de mayor inclusión en la 

Internet con Sarmad Hussain, Justine Chew y Emily Taylor. 

 Luego tuvimos dos seminarios web. Uno que en realidad es una serie de 

un programa educativo para usuarios sobre el uso indebido del DNS, 

donde estamos coordinando Joanna y yo misma este programa. Hay un 

seminario web de At-Large seguido por otros seminarios dirigidos por 

cada RALO. Esta es la idea de este programa educativo. 

 Luego, en línea también tenemos un seminario web a cargo de Sandra 

Hoferichter, sobre los aspectos interculturales en un taller para la 

comunidad de At-Large. Además de todos estos seminarios de creación 
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de capacidades, At-Large también tiene dos cursos específicos en la 

plataforma ICANN Learn. El primero es una bienvenida a nuestro mundo 

en At-Large. Así se llama nuestro curso. Es una reseña general de la 

comunidad de At-Large y cómo encaja en el ecosistema de la ICANN. 

Hablamos de la historia de la comunidad de At-Large, la finalidad de esta 

comunidad, los 15 miembros de ALAC y cómo se puede participar. Un 

requisito previo para la participación en este curso es cubrir el curso de 

aspectos fundamentales de formulación de políticas en la ICANN. 

 Luego tenemos otro curso dentro de ICANN Learn que es el 506, que es 

de desarrollo de políticas en la ICANN: Una guía para los participantes de 

At-Large. En este curso hablamos de algunos aspectos que se suman a 

los aspectos fundamentales para la formulación de políticas y también el 

curso de bienvenida al mundo de At-Large. Profundiza en el Comité 

Asesor de At-Large y cómo desarrolla asesoramiento sobre materia de 

política, cómo formula sus posiciones y también las distintas 

oportunidades que tiene la comunidad de At-Large para participar en el 

desarrollo de políticas dentro de la ICANN. Si ustedes quieren ser parte 

de At-Large, pueden comenzar con estos seminarios web y los cursos 

que están en la plataforma ICANN Learn. Por supuesto, siempre los 

recibiremos con agrado en nuestros seminarios web. Esperamos sus 

sugerencias y sus aportes. Gracias. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Hadia. 
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DANIEL NANGHAKA: Gracias, Hadia. Debo decir que Hadia ha estado trabajando también con 

Joanna, con el grupo de creación de capacidades. También con el grupo 

de trabajo de redes sociales. También debo decir que hay una rotación 

en los líderes dentro del grupo de redes sociales. Según la ubicación en 

la que se celebra cada reunión de la ICANN. En la ICANN72 ustedes 

verán que tenemos a NARALO, que está a cargo de todas las actividades 

de difusión y de participación, y cada una de las regiones dirigirás las 

deliberaciones según la región. El grupo de redes sociales está dirigido 

por Denise Hochbaum, quien se hará cargo en las próximas dos 

reuniones de sus actividades. Los coordinadores de enlace de cada 

región han estado muy ocupados trabajando en las estrategias que han 

sido sometidas a la aprobación para ser implementadas en las regiones. 

 Con respecto a difusión y participación, hay mucho trabajo todavía que 

se está desarrollando, sobre todo considerando cuándo podremos 

volver a la presencialidad. Hay muchos cambios que todavía se van 

dando. El proceso presupuestario ya se ha iniciado y hay distintas 

actividades que van a ser compartidas con ustedes. Todo dependerá de 

si podemos volver a las reuniones presenciales. 

 Con respecto al IGF, tenemos una participación limitada por las 

restricciones de viaje pero podemos decir que algunos miembros de At-

Large estarán presentes en el IGF y compartirán sus perspectivas con 

distintas partes interesadas en el ámbito del IGF. También con la política 

de comunicaciones hemos podido ampliar nuestras comunicaciones 

dentro de difusión y participación a través de los distintos canales que 

están disponibles. También me complace decirles que en difusión y 

participación yo voy a estar trabajando como copresidente con Natalia 

Filina, compartiendo distintas actividades en las regiones, sobre todo en 
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todo lo que tiene que ver con las actividades de difusión y participación, 

y también vamos a estar a cargo de la coordinación con el grupo de 

creación de capacidades y de redes sociales. Estos son todos mis 

comentarios. Le devuelvo la palabra a Maureen. Gracias. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias, Daniel y Hadia. Es mucha actividad para ustedes. Invito 

a estas personas de nuestra comunidad que todavía no son parte de un 

grupo de trabajo a que participen en una de estas actividades o en una 

de estas cuestiones y que puedan participar en estos grupos de trabajo. 

Hay mucho por hacer. Ese es nuestro trabajo básicamente. Pasemos 

ahora sí a la siguiente diapositiva, por favor. 

 Lo que vamos a hacer ahora es lo siguiente. Vamos a ver cuáles son 

nuestras sesiones en ICANN72 y les quiero pedir a los presentadores que 

hagan una muy breve introducción, dos minutos aproximadamente, 

sobre lo que va a suceder en estas sesiones. Los invito. Invito a la 

comunidad a que participe en estas actividades y que también averigüe 

más de lo que estamos haciendo y que también conozca más de lo que 

nosotros hacemos con otros grupos dentro de la comunidad, que 

también es importante. 

 Yo soy la primera así que la primera sesión es en la cual nos 

encontramos ahora. Es una sesión de bienvenida. Para la siguiente 

sesión será Jonathan el que presente el tópico, el tema de debate. Él va 

a explicar el tema cuando le llegue el turno. No voy a tomar demasiado 

tiempo. Lo que voy a hacer es ahora directamente darle la palabra a 

Jonathan, quien va a manejar las próximas sesiones. También quisiera 

que el orador que tenga la palabra presente al siguiente orador que va a 
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tomar la palabra. Jonathan, le voy a dar la palabra a usted para que nos 

cuente sobre el tema de los genéricos cerrados. 

 

JONATHAN ZUCK: Muchas gracias, Maureen. Volví. Soy Jonathan Zuck, soy 

covicepresidente de At-Large para el desarrollo de políticas. Una de las 

cuestiones que suceden con el grupo de trabajo de procedimientos 

posteriores desde hace ya cinco años es que hay algunas cuestiones que 

surgieron del grupo de trabajo que no están resueltas. Tuvimos una 

sesión sobre el apoyo al solicitante hace dos reuniones porque nos 

pareció que era necesaria más discusión antes de debatir la 

implementación. Continuando con ese recorrido, también tenemos un 

debate pronto, después de este, a las 3:00 PM hora local. No sé qué 

horario es UTC. 

 Lo que vamos a debatir en la sesión que sigue a esta es el tema de los 

genéricos cerrados. Esto es algo que apareció en la ronda anterior, en la 

ronda del 2012, para ciertas cadenas de caracteres. Por ejemplo, el 

.INSURANCE, .BOOK, que era reservado por solicitantes que querían 

controlarlo totalmente. Hubo mucho ida y vuelta, mucha presión y 

mucho debate dentro del ALAC de si un solo grupo o una sola persona o 

empresa deberían controlar por ejemplo el .INSURANCE o .BOOK. En 

realidad se le dio la posibilidad a la comunidad de decir cuál tenía que 

ser el destino de esto en la próxima ronda y el procedimiento dentro del 

grupo de trabajo de procedimientos posteriores no hubo consenso. Esto 

está de vuelta puesto a debate para determinar cuál va a ser el futuro de 

estas solicitudes de genéricos cerrados. Ha habido muchas 

conversaciones. Nosotros, como guardianes de los procesos en At-Large, 
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vamos a tener una sesión sobre genéricos cerrados. Vamos a debatir 

cuáles son algunos de los escenarios, lo que podría considerar la junta 

directiva cuando hable del tema de los genéricos cerrados. Tendríamos 

que debatir de manera irrestricta si tendrían que ser por ejemplo 

prohibidos plenamente, si el GAC podría hacer algo en relación al interés 

público. Vamos a tener personas o representantes de ambas partes y 

también es una especie de experimento en cuanto a las interacciones. 

 Espero que participen de esta sesión porque vamos a tener un tipo de 

experimento en el cual van a poder ustedes votar conforme escuchen a 

las personas hablar. Vamos a ver si hay consenso o no conforme 

tratemos los temas. Esto en realidad más que una encuesta es muy 

similar a lo que se hace en el IGF. Esperemos que disfruten esta nueva 

experiencia de participación, que la vamos a tener en la próxima sesión. 

Gracias, Maureen, por la oportunidad de tomar la palabra. Ahora le voy 

a dar la palabra a mi covicepresidenta de ALAC y a la organizadora de la 

sesión sobre uso indebido del DNS, Joanna Kulesza. Adelante. 

 

JOANNA KULESZA: Muchas gracias. Gracias. Dos minutos. Voy a tratar de ajustarme a ese 

tiempo. Gracias, Maureen, por esta sesión que usted nos está dando, 

porque es muy bueno saber qué es lo que le depara a la comunidad de 

At-Large los próximos días. En mi caso vamos a hablar de una plenaria 

sobre el uso indebido del DNS. Es un tema muy importante dentro de At-

Large y un tema incluso contencioso aunque no es un tema de política 

para nosotros como tal pero sí surgen muchas de las conversaciones en 

torno a diferentes temas de políticas. Pensamos que podría ser de 

utilidad tener un debate en torno al uso indebido del DNS para 
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garantizar que la comunidad de At-Large pueda producir o crear políticas 

sincronizadas con respecto a lo que sucede fuera de la comunidad de 

ALAC, para que cuando estas comunidades estén confrontadas, ya sea 

por los gobiernos, el sector privado o los usuarios finales, puedan 

avanzar sin tener una noción ambigua del uso indebido del DNS y que 

tengamos respuestas que sean abarcativas y que estén acordadas por la 

comunidad en su totalidad. 

 Propusimos esta sesión como una sesión intercomunitaria pero 

seguramente haya cierta idea de que va a ser contencioso y en la 

reunión preparatoria que tuvimos hace poco parece que hay un 

consenso generalizado. La sesión de mañana sobre el uso indebido del 

DNS versará sobre esta cuestión de predicar el DNS. Ya está la agenda 

disponible. Los invito a que lean la página wiki, donde ustedes van a 

encontrar la agenda y los oradores que van a presentar el estado actual 

dentro de las diferentes comunidades y que van a debatir los pasos a 

seguir. Queda claro que hoy por hoy, el uso indebido del DNS es el tema 

de una política de consenso, una medida voluntaria. 

 Ahora, en At-Large estamos trabajando junto con el Comité Asesor 

Gubernamental, que también está al tanto de los eventos regulatorios 

que son objetivo de lo que nosotros conocemos o a lo que nos referimos 

con el uso indebido del DNS. Vamos a tener participación del Comité 

Asesor Gubernamental, de los registros y registradores. Están más que 

invitados a participar. El formato va a ser el de una mesa redonda, 

donde va a haber oradores que van a comenzar con algunas 

declaraciones con respecto a sus perspectivas en torno al uso indebido 

del DNS y luego, si ustedes tienen alguna opinión que quieran compartir, 

van a tener la oportunidad de compartir estas ideas en torno al uso 
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indebido del DNS y debatir lo que va a estar dirigido por nuestro 

habilidoso copresidente del CPWG, que es Olivier Crépin-Leblond. Ahora 

le voy a dar la palabra a Andrei Kolesnikov, quien nos va a hablar sobre 

la sesión del ALAC y el SSAC. 

 

ANDREI KOLESNIKOV: Gracias, Joanna. Brevemente les voy a contar sobre nuestra sesión, que 

va a llevarse a cabo durante la semana de At-Large. Les cuento que va a 

haber una reunión conjunta con el ALAC y el SSAC. Mañana vamos a 

tener el placer de escuchar y de debatir dos documentos en particular. El 

SAC118, que es un documento con recomendaciones en relación a la 

etapa dos del EPDP. Steve Crocker será uno de los oradores. El segundo 

documento va a ser el SAC119 que va a tratar de la revisión de la política 

de transferencia y también vamos a contar con la presencia de Steve 

Crocker. 

 Por supuesto, como siempre hacemos, al comienzo de la reunión vamos 

a comenzar con la actualización de las actividades habituales del SSAC, 

que también va a abarcar algunos otros puntos que vamos a presentar, 

que Rod va a presentar en realidad, y están invitados a participar de 

nuestra sesión. Siempre es interesante. Siempre surgen muchas 

preguntas en relación a los documentos y en relación a las 

publicaciones. También habrá una posibilidad de efectuar preguntas y 

de tener respuestas. Por supuesto, esto está fuera de la reunión de la 

ICANN o del horario de la reunión de la ICANN pero creo que va a ser 

mucho más conveniente porque va a ahorrarles mucho tiempo a los 

diferentes participantes según la logística. Creo que va a ser mucho más 

adecuado tener este tipo de sesiones antes de la reunión ICANN72. 
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También debo decir que sigue habiendo muchas actividades dentro del 

SSAC y mis colegas seguramente van a compartir con ustedes, con la 

comunidad de At-Large. Son más que bienvenidos a participar.  

 También están los enlaces a la sala de Zoom, que se van a publicar en 

breve. Todavía no están. Seguramente se van a distribuir dentro de At-

Large y el SSAC, la comunidad de At-Large y el SSAC. Con esto les 

agradezco y voy a darle la palabra a Sébastien Bachollet, quien nos va a 

hablar de la sesión de responsabilidad de la ICANN, que es una historia 

sin fin. Gracias. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Muchas gracias, Andrei. Al igual que las otras sesiones de política, esta 

fue una propuesta de una plenaria. Verán que no está incluida como 

plenaria pero tratamos de tener la voz de todas las SO y AC, las RALO, y 

asignamos tiempo a casi todos. Esto va a comenzar con una sesión sobre 

la responsabilidad y la transparencia de la ICANN y las revisiones. Serán 

dos partes. Una será una charla de [tres] minutos, de diferentes 

participantes u oradores. La segunda parte será un debate con los 

participantes y con los oradores. Vamos a comenzar con un vídeo de seis 

minutos, que explica cuáles son las recomendaciones del ATRT, las 

acciones de la junta directiva y dónde nos encontramos. Luego vamos a 

continuar con los copresidentes del ATRT3, con Cheryl Langdon-Orr. 

Luego vamos a pasar a dos miembros de la junta directiva. Esto incluye a 

León Sánchez, director ejecutivo y vicepresidente de planificación, creo 

que ese es su título, y después a un representante de las diferentes AC y 

SO. 
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 Vamos a finalizar esta parte, que nos va a llevar una hora y después de 

media hora vamos a pasar a la segunda parte, que es una introducción y 

un intercambio con los participantes. Luego vamos a tener una 

conclusión por parte de Göran Marby, quien es el presidente y director 

ejecutivo de la ICANN. Hay que registrarse para esta sesión. Por favor, 

háganlo. Al igual que las demás, van a estar en inglés, español, francés, 

ruso, con interpretación. Espero que tengamos gente que también 

participe de otras partes de At-Large. El objetivo es en realidad captar 

los aportes de todos. Como ustedes recordarán, hace dos meses Steve 

DelBianco, de la unidad constitutiva comercial, se dirigió a nosotros y 

nos preguntó qué hacer con respecto a estas revisiones de política 

propuestas por el ATRT3. Por eso nosotros configuramos y creamos esta 

sesión. Esperamos que funcione. Esperamos su participación. Gracias. 

Ahora le doy la palabra a… ¿Quién es el próximo? Creo que es Eduardo. 

Adelante, por favor. Tiene la palabra. 

 

EDUARDO DÍAZ: Muchas gracias a todos. Nosotros vamos a tener algunas noches con un 

evento. Vamos a aprender algunas cuestiones dentro de At-Large. Un 

momento, por favor. Esto va a suceder el miércoles 20. Vamos a tener 

una noche de trivia donde vamos a tener algunas preguntas, unas 20-22 

preguntas sobre la ICANN y At-Large. La idea es conocer un poco más 

sobre la organización, sobre At-Large y la ICANN. Los invito a que 

participen. Comienza a las 20:00 UTC. Va a haber premios para quienes 

participen. Vengan a ver cuáles son esos premios. 

 Luego, durante la reunión ICANN72 vamos a tener un evento social que 

es la noche de la cerveza. Invitamos a Tim Lorang, de Seattle. Él va a 
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estar en una de las cervecerías más famosas de Seattle, Obec. Nos va a 

contar la historia de la cerveza, cómo se hace. Los invitamos a todos a 

que compren cuatro tipos de cerveza. Nosotros vamos a enviar un 

enlace con el vídeo con toda la información, que compren estos cuatro 

tipos de cervezas y luego lo que vamos a hacer es que vamos a tener una 

cata de cervezas. En lugar de hacer una cata de vino va a ser una cata de 

cervezas. Seguro que nos vamos a divertir. Los invito a todos a que 

formen parte de este evento. Este se va a hacer el miércoles 27 de 

octubre a las 6:00. En realidad, en horario UTC, es el 28 de octubre a la 

1:00 UTC. Eso sería todo de mi parte. Los espero a todos allí. Gracias. Le 

doy la palabra a Maureen. 

 

DEVAN REED: Maureen, me parece que está silenciada. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias por avisarme. Estaba tratando de no hacer ruido aquí y me costó 

un poquito habilitar el micrófono. Muchísimas gracias a todos y a 

Eduardo. Vamos a pasar a hablar ahora de la reunión de la ICANN 

propiamente dicha. La primera sesión que tendremos en esa semana 

será la reunión conjunta entre el ALAC y la junta directiva. Así nos 

reunimos con la junta directiva. Nos han pasado dos preguntas. En 

realidad las dos pregunta se las hicieron a todos los sectores de la 

comunidad porque quieren tener una idea de cómo pueden ser más 

eficaces como integrantes de la junta directiva. La primera pregunta 

tiene que ver con cómo nosotros dentro de At-Large pensamos que la 

junta directiva puede identificar y trabajar más estrechamente con los 

gobiernos a nivel global para formar, entrenar y brindar información 
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sobre lo que hacen. Esta es una pregunta básicamente grande, bastante 

genérica pero tenemos a nuestro coordinador de enlace con los 

gobiernos, Yrjö Länsipuro, quien ha estado trabajando también con 

Joanna Kulesza, que será la próxima coordinadora de enlace. Vamos a 

tener una combinación interesante de sugerencias para la junta directiva 

en respuesta a esta pregunta. 

 La segunda pregunta tiene dos partes. Tiene que ver con el 

asesoramiento que el ALAC le envía a la junta directiva. En primer lugar 

preguntan si hay alguna explicación adicional o comentario adicional que 

le podamos brindar a la junta directiva con respecto al asesoramiento y 

Alan Greenberg, quien es expresidente del ALAC, siempre hace aportes 

al trabajo que hace el ALAC para la junta directiva y va a ayudarnos a 

responder parte de esa pregunta. 

 La segunda parte de la pregunta tiene que ver con esta intención de la 

junta directiva de ser más eficaz en su trabajo. Esta segunda parte nos 

consultan si tenemos algún comentario adicional con respecto a este 

nuevo proceso que está entablando la junta directiva para tratar el 

asesoramiento que le es brindado. Creo que Olivier va a hacer una 

presentación sobre algo que también hablamos con David Olive, sobre 

este proceso. Así haremos estos comentarios. 

 Normalmente en las reuniones conjuntas con la junta directiva nos 

piden que nosotros les hagamos nuestras propias preguntas. Yo estaba 

hablando con Maarten anoche sobre esto y le dije que en realidad no 

tenemos preguntas específicas para plantearle a la junta directiva en 

este momento porque lo que queremos es entablar una conversación 

entre la junta directiva y el ALAC respecto de estas dos preguntas que 
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ellos nos plantearon a nosotros porque son preguntas igualmente muy 

importantes. Eso es una reseña sobre esta reunión conjunta entre el 

ALAC y la junta directiva. Lo que quisiera ahora es darle la palabra a Yrjö, 

que es coordinador de enlace del GAC. Tenemos una reunión importante 

entre el ALAC y el GAC y él puede comentar al respecto. Gracias. 

 

YRJÖ LÄNSIPURO: Muchas gracias, Maureen. La reunión abordará tres temas. En primer 

lugar la ICANN y los gobiernos. Esto se vincula con lo que dijo Maureen. 

Esta pregunta que le hizo la junta directiva a las SO y a los AC con la 

intención de trabajar en forma más estrecha con los gobiernos del 

mundo. Básicamente aquí compararemos notas, por decirlo de alguna 

manera. Compararemos abordajes utilizados en el ALAC y el GAC. El 

segundo tema es el uso indebido del DNS y otros temas. 

 Una discusión muy importante. Este es un tema propuesto por el GAC. 

Es interesante ver aquellos sitios web que son fraudulentos o que tal vez 

no encajan dentro de las categorías definidas de uso indebido del DNS. 

Vamos aquí a sondear los límites para ver de qué hablamos cuando 

hablamos del uso indebido del DNS. 

 En tercer lugar hablaremos sobre los procesos de interés público en 

relación con los PDP, que son los que han consumido la mayor parte del 

tiempo el año pasado, como por ejemplo el PDP sobre procedimientos 

posteriores a la introducción de los nuevos gTLD y aquel sobre los datos 

de registración. La idea es reflexionar sobre lo que ha ocurrido y cómo 

hemos podido defender el interés público en esos procesos. Me voy a 

detener ahora. Le voy a dar la palabra a Seun. Adelante. 
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SEUN OJEDEJI: ¿Me oyen? Veo que sí, que me dicen que sí. Como es habitual, AFRALO 

va a realizar una reunión AFRALO-AfrICANN. Esto es algo que ya se ha 

vuelto algo habitual. Lo hacemos dentro de todas las reuniones de la 

ICANN donde tenemos representantes de la comunidad africana en la 

ICANN. Todas las personas que quieran sumarse a nosotros para hablar 

de aquello que es de importancia para la comunidad africana dentro del 

ámbito del trabajo de la ICANN.  

 En este momento hablaremos de la seguridad de los datos. 

Normalmente teníamos una sesión particular sobre este tema con 

algunas actividades antes de la reunión, incluidos algunos seminarios 

web sobre el tema de interés coordinados por Tijani y Bram. También el 

trabajo de un equipo de redacción que elabora las declaraciones sobre 

este tema de discusión. Esta sesión se realizará el martes a las 17:30 UTC 

y tendremos a los invitados habituales, el presidente y director ejecutivo 

de la ICANN, la presidenta de ALAC y, por supuesto, miembros de la 

junta directiva, algunos miembros representantes de mi región y 

también de la comunidad de Internet y de la ICANN. 

 Como es habitual, aprovechamos esta oportunidad también para 

expresar nuestro reconocimiento a algunos líderes salientes de nuestra 

región y, por supuesto, recibir a aquellos que se suman a nosotros. 

Aprovechamos esta sesión para hacer ese tipo de homenaje. También, 

como ocurre con otras sesiones, esta sesión será abierta para quien 

quiera participar. Tendremos todo en inglés y francés. Si desean 

contribuir a esta sesión están más que invitados, no solamente vamos a 

referirnos a temas que tienen que ver con la junta directiva sino que 
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también temas que son de inquietud en particular para los usuarios 

finales. Muchas gracias. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchísimas gracias. Le damos la palabra a Judith ahora. Adelante, 

Judith. Va a hablar de las reuniones híbridas. 

 

JUDITH HELLERSTEIN: Hola. Yo voy a hablar de las reuniones híbridas. Devan está tratando de 

compartir la pantalla pero no podemos ver nada. Tal vez pueda dejar de 

compartir la suya y yo puedo aparecer aquí. Voy a hablarles acerca de las 

reuniones híbridas. Lo que hemos recibido tras una larga conversación 

sobre si esta iba a ser una reunión híbrida o no fue lo siguiente. 

 Tenemos un grupo de reuniones que se viene reuniendo en las últimas 

semanas para decidir el programa de trabajo y hablamos mucho con tres 

grupos diferentes. Uno con Sandra, que ha hecho mucho trabajo sobre 

distintas reuniones híbridas. Tiene muy buenas experiencias en ese 

sentido. Barbara Povše, con un apellido que me resulta difícil 

pronunciar, que [inaudible] que acaba de finalizar una reunión híbrida 

para su organización. Luego Chengetai Masango, de la secretaría de IGF. 

Como ustedes sabrán, la secretaría de IGF va a hacer una reunión híbrida 

por primera vez. Ha dedicado mucho tiempo a tratar de generar un buen 

clima para esta reunión tanto para aquellos que estarán presentes en 

forma virtual como presencial. Hay mucho trabajo conjunto y luego 

habrá discusiones también en sesiones simultáneas. Luego se va a hablar 

de la preparación de la organización de la ICANN para la realización de 

reuniones híbridas y escucharemos las perspectivas de distintos grupos. 
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El GAC con [inaudible] y Nigel Hickson, que van a presentar las 

perspectivas específicas para las reuniones híbridas y luego tendremos 

un debate general que será moderado por Chris Disspain. Aquí vamos a 

hablar de distintos temas vinculados con las reuniones híbridas para 

pensar si la ICANN puede volver a las reuniones totalmente presenciales, 

cuáles son las lecciones que hemos aprendido, qué necesitamos tener 

en cuenta en el futuro, qué herramientas vamos a utilizar, qué otras 

herramientas quisiera la gente que utilicemos para tener una 

participación igualitaria en persona y en forma remota. 

 Estos temas que han sido ya presentados, habrá un debate en vivo y 

esperamos ver distintas herramientas que podamos utilizar y otros 

temas. Algunas áreas podrían ser Jamboard o whiteboard, que son 

herramientas que otras SO y AC vienen utilizando en sus últimas 

reuniones. Esperamos poder incorporar algunas de estas herramientas a 

nuestras reuniones y grupos de trabajo. Devuelvo la palabra. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias. Glenn, ¿quiere decir algo más con respecto al evento social de 

NARALO? Yo sé que Eduardo habló de un evento que usted iba a 

presentar. ¿No? Muy bien. Perfecto. Muy bien. En realidad nos estamos 

quedando sin tiempo. Jonathan en realidad no tiene mucho tiempo para 

los puntos que quiere presentarles aquí de discusión. 

 Me voy a tomar un minuto más para mostrarles los últimos dos eventos 

dentro de la semana de la reunión de la ICANN, que son parte del 

programa de At-Large, que es la transición de las autoridades. Habrá una 

sesión breve en la que vamos a despedir a los líderes que nos dejan y 

vamos a dar la oportunidad de darles la bienvenida a quienes se suman a 
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nosotros. Vamos a dividirlo en dos partes. Normalmente esto lo 

hacemos como parte de la reunión de cierre pero en esta ocasión lo 

dividimos en dos sesiones. Luego tendremos a la junta directiva, al 

presidente, vicepresidente de la junta directiva y un nuevo miembro de 

la comunidad de At-Large ahora en la junta directiva, Edmon Chung, 

quienes estarán presentes en esta sesión de cierre y hablarán de lo que 

ha ocurrido en la ICANN72 y qué esperan para la ICANN73. Por 

supuesto, en el 2022. 

 Con eso cerraremos nuestro programa. Muchísimas gracias a todos. Yo 

sé que parece que tenemos mucho trabajo pero en realidad queríamos 

explicarles qué es lo que cabe esperar y cómo pueden participar en las 

distintas áreas de la comunidad. Agradecemos los aportes de todos 

ustedes a esta sesión. Ahora le voy a dar los últimos minutos de esta 

sesión a Jonathan para que hable acerca de esos puntos de 

conversación, de discusión que son muy importantes para nosotros, 

para considerar. 

 

JONATHAN ZUCK: Gracias, Maureen. Gracias al personal. A ver si pueden ver mi vídeo. No 

voy a entrar en demasiados detalles pero sí voy a hacer una 

presentación general y rápida de estos temas. Espero que Devan o 

alguien pueda copiar el enlace en el chat porque esto es algo que van a 

tener que leer luego, porque aquí vamos a presentarlo muy 

rápidamente. Estos puntos de discusión simplemente son temas para 

mostrarles a qué conclusiones llegamos en materia de política dentro 

del ALAC y temas que querríamos que se discutieran en el transcurso de 

esta reunión. Esto lo venimos presentando ya desde hace un tiempo. 
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Empezamos la reunión explicándoles cuáles son los temas más 

candentes que ocupan nuestra atención en la reunión que se acerca y 

también qué es lo que hemos hecho en esas áreas. 

 Si ustedes terminan hablando con alguien en una llamada individual de 

Zoom o en una discusión privada durante un receso, que tengan una 

idea de en qué situación nos encontramos en ese tema y tal vez estos 

puntos les sirvan. Hay distintas cosas que queremos hablar. Por un lado, 

el futuro de las reuniones de la ICANN. La plenaria que sobrevive para 

esta sesión es esta. Queremos hablar de la importancia del programa de 

reintegros para aquellos que tienen poca conexión de Internet. Esto 

también va a ser de importancia para las reuniones híbridas. Es un tema 

que queremos seguir explorando. 

 Somos fanáticos también de la transmisión por YouTube. Para que 

aquellos que tienen menor ancho de banda puedan hacer un 

seguimiento de las sesiones en vivo a través de YouTube. Eduardo 

también hace el streaming o la transmisión por Facebook. Hay distintas 

opciones. No solamente tenemos disponibles las reuniones de Zoom que 

ocupan tanto ancho de banda. Nos gusta el hecho de utilizar nuevas 

herramientas que están disponibles como las salas simultáneas dentro 

de Zoom, Jamboards. También un mayor uso de la traducción 

automática, cuando los intérpretes no están disponibles. También otras 

herramientas cuyo uso podamos ir aumentando a lo largo del tiempo. 

 De cara a las reuniones híbridas, tenemos que asegurarnos de analizar 

los riesgos de que con esas reuniones haya una mayor discriminación 

entre los participantes. Tenemos que ver las ideas con respecto a cómo 

podemos pasar a una reunión híbrida que nos permita tener una 
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participación virtual como si estuviera en forma presencial. Tal vez con 

un audio y unas pantallas mejoradas pero cosas para pensar a futuro. 

 Luego tenemos aquí los detalles de la plenaria el día 27, miércoles, a las 

17:30 UTC. Les pido que participen en esta sesión, que es donde 

haremos un torbellino de ideas. Otro tema que siempre discutimos es el 

cumplimiento del GDPR y el EPDP. Hemos asesorado a la junta directiva 

que rechace las recomendaciones sobre SSAD y recomendamos que la 

junta directiva acepte las recomendaciones de la fase 2A, que parece ser 

algo muy oportuno para esta diferenciación entre la persona física y la 

persona jurídica. Si bien no estamos del todo satisfechos con las 

recomendaciones de la fase 2A, tampoco queremos obstaculizar este 

proceso. También la protección de los consumidores sigue siendo una 

prioridad, que siempre planteamos cuando podemos. 

 Para el uso indebido del DNS, de cara a una próxima ronda creemos que 

es importante seguir trabajando en la mitigación del uso indebido del 

DNS. Si incorporamos más gTLD, es una buena oportunidad para seguir 

ejerciendo presión sobre este tema antes de que se desarrolle cualquier 

ronda de este tema. Tiene que estar presente lo mismo que el 

ransomware y el phishing o la suplantación de identidad, que están 

aumentando con la Cámara de Partes Contratadas, el Instituto del Uso 

Indebido del DNS. Se tratan estos temas pero queremos seguir 

ejerciendo presión en el departamento de cumplimiento de la ICANN y 

en la Cámara de Partes Contratadas para que se ocupen de estos temas. 

 Cuando hablamos de la educación de los usuarios finales, EURALO y 

NARALO han hecho mucho trabajo para educar a los usuarios en forma 

individual. Tenemos que seguir trabajando en este sentido. También con 
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una definición estricta hay mucho por lograr. En la sección de Joanna 

nos aseguramos de no tener solamente una renovación de la definición 

del uso indebido del DNS porque esta es una conversación que sigue 

vigente. Aunque tengamos una definición muy estricta, hay muchas 

cosas que se pueden considerar. 

 También en forma primaria e inicial nos concentramos en los registros y 

registradores con altos porcentajes de registraciones indebidas. Lo que 

llamamos los agentes con fines maliciosos. Aquellos que son tal vez la 

excepción a la regla pero que vemos que vienen a estas reuniones tres 

veces al año. En lugar de trabajar con los grupos para ver cómo podemos 

ocuparnos de las partes contratadas menos profesionales y 

transformarlas en buenos agentes. 

 También hay varias sesiones de las que ya habló Joanna. Hay una 

reunión con el GAC y también un informe de la Cámara de Partes 

Contratadas del grupo de trabajo sobre uso indebido del DNS. Son 

sesiones en las cuales deberían participar. Se van a llevar a cabo en 

breve así que no se molesten en tomar nota. 

 Después tenemos algunos temas. El ALAC ha estado trabajando en la 

preparación para la priorización. En los últimos 10 años hemos estado 

viendo de qué manera podemos resolver algunas cuestiones y qué va 

primero y qué va después. Esto surge de una serie de recomendaciones 

del ATRT3 y hay un grupo que las analizó. El CCTRT, SSR2, ATRT2 y sus 

recomendaciones son una prioridad para el ALAC. También hay un 

progreso objetivo y medidas esenciales de este proceso para que toda la 

organización pueda avanzar con la implementación de estas 

recomendaciones. 
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 Todavía hay algunas cuestiones estructurales en el modelo de múltiples 

partes interesadas. Es un tema muy importante. Las recomendaciones 

del ATRT3 tienen una visión holística. Finalmente quizá tengan una 

visión un poco más amplia del modelo de múltiples partes interesadas 

como tal dentro de la ICANN. 

 En cuanto a las sesiones de políticas, tenemos las partes uno y dos de las 

sesiones de políticas. Una es la de transparencia y responsabilidad de la 

ICANN el miércoles. Verifiquen esta información. La aceptación universal 

también es un tema importante. La idea es que los sitios web y los 

software deberían dar lugar a los nuevos gTLD que se agregaron durante 

la ronda de 2012 y los que queramos agregar en las rondas futuras. Esta 

aceptación de estos nuevos TLD por la longitud de la cadena en sí o 

porque esté en un alfabeto no latino, sigue siendo un problema. El 80% 

de los sitios web no cumplen con la aceptación universal. Esto de alguna 

manera socava la credibilidad de la ICANN porque libera nuevos gTLD en 

el mundo que en realidad la gente no puede utilizar porque no son 

aceptados en sitios web o en programas de correo electrónico entre 

otras cuestiones. Esto sigue siendo muy importante para At-Large. 

También después creemos que los temas de la aceptación universal se 

deben resolver antes que el surgimiento de cualquier otra ronda. 

 Procedimientos posteriores. Ya hablamos al respecto. Esta es una 

conversación en curso y seguirá siendo así durante un tiempo. Vamos a 

hablar sobre cómo garantizar que cualquier nueva ronda sea un 

programa que beneficie a todos, por eso nos centramos en apoyo al 

solicitante. Nos vamos a centrar en el apoyo a la comunidad, las 

evaluaciones de la comunidad y, como mencioné anteriormente, los 

IDN. Nos vamos a centrar en los IDN en cuanto a la investigación 
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realizada porque queremos garantizar que el siguiente programa o 

ronda sea más inclusivo que el anterior. 

 También nos centramos en los compromisos de interés público de la 

ronda anterior. Ahora tenemos también los compromisos de voluntarios 

de registros en una nueva ronda hipotética que van a tener que ser 

exigidos por cumplimiento contractual de la ICANN. Eso es algo que 

continuamos también enfatizando. 

 Los genéricos cerrados, esto es algo que sigue necesitando debate. Si 

bien el ALAC tiene su postura con respecto al interés público y a las 

excepciones del interés público, lo que propuso el GAC en el 2012 es 

algo que la comunidad todavía tiene que seguir debatiendo y lo vamos a 

hacer en la próxima sesión. Los objetivos del programa de apoyo al 

solicitante. Tenemos una sesión al respecto. Tiene que haber objetivos 

que sean medibles dentro del programa. Luego también proponemos 

una herramienta de notificación para las solicitudes de nombres 

genéricos, para que las entidades soberanas se notifiquen cuando haya 

alguna región o área sobre la cual quieran soberanía, alguien ha 

solicitado esa cadena, que tengan la posibilidad de objetar. Tampoco 

estamos a favor de las subastas privadas. 

 La idea es que la gente no juegue con el sistema en la próxima ronda. 

Nosotros también estamos focalizados en la experiencia del usuario 

final, también con el registrador o [inaudible], que debería confirmar con 

el registratario. Son todos voluntarios que continuamos representando y 

tenemos que abordar también la complejidad que tiene que ver con los 

revendedores. Por supuesto, hay más contexto en el documento 

correspondiente. Esta sesión va a ser el 26, el martes 26. Habrá entonces 
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una sesión sobre política de transferencia. Esto sería todo de mi parte, 

Maureen. Quizá Evin puede publicar nuevamente el enlace. Les 

agradezco. Espero que todos participen en estas sesiones y que puedan 

efectuar preguntas y también que nos ayuden a participar en esta 

semana de At-Large y en la semana de la reunión de la ICANN. Gracias. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias, Jonathan. Estamos ya justo en la hora de finalización. 

Tenemos una pregunta de Sébastien. No sé si va a ser un comentario 

breve antes de finalizar, Sébastien. Antes de darle la palabra a Sébastien 

quiero agradecerles a todos por haber participado en esta sesión. Ha 

sido una sesión sumamente interesante con respecto a aquello en lo que 

vamos a trabajar. Los invitamos a todos a que se unan y que compartan 

con nosotros y que vean qué es lo que nosotros tenemos para ofrecerle 

a la comunidad de la ICANN en las próximas dos semanas: la semana de 

At-Large, que es esta, y la próxima semana, que es la semana de la 

reunión de la ICANN. No veo a Sébastien. Quizá se haya tenido que 

desconectar. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: No, no, no. Estoy aquí. Estoy aquí. Perdón, Maureen. Yo no quería tener 

la última palabra pero sí quiero decir que no se olviden de las cinco 

personas que envió el ALAC al NomCom. El NomCom ha hecho un 

trabajo un intenso. Hay un miembro del Comité de Nominaciones que se 

va de su equipo. Gracias. 
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MAUREEN HILYARD: Tomo nota entonces. Me voy a acordar. Gracias a todos por la 

participación en esta sesión. Espero que disfruten el resto de la reunión 

de la ICANN. Gracias a todos. 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 


